

January 1992

Formando profesionales del campo para el futuro

Hernán Vallejo Mejía

Universidad de La Salle, revista_uls@lasalle.edu.co

Follow this and additional works at: <https://ciencia.lasalle.edu.co/ruls>

Citación recomendada

Vallejo Mejía, H. (1992). Formando profesionales del campo para el futuro. *Revista de la Universidad de La Salle*, (19), 5-6.

This Editorial is brought to you for free and open access by the Revistas de divulgación at Ciencia Unisalle. It has been accepted for inclusion in *Revista de la Universidad de La Salle* by an authorized editor of Ciencia Unisalle. For more information, please contact ciencia@lasalle.edu.co.

EDITORIAL

FORMANDO PROFESIONALES DEL CAMPO PARA EL FUTURO

Los ojos de la Universidad De La Salle están puestos en la clase de profesional que requiere el sector agropecuario a partir del próximo milenio. Lo que se pretende es complementar el esfuerzo que, día tras día, ha venido haciendo para ofrecerle a la juventud una alternativa de educación seria y bien fundada, con un examen detenido de lo que debiera ser el campo colombiano -y quienes lo orientan y administran- de ahora en adelante.

Sería injusto y contraproducente desconocer que en Colombia hemos progresado mucho en los últimos cuarenta años, tanto en la actividad agrícola, como en la pecuaria, y sobre todo en determinados cultivos -café, caña de azúcar, banano para la exportación, flores, arroz- o en determinadas prácticas -mejoramiento genético de nuestro ganado, para mencionar solo un ejemplo-.

Pero es también evidente que, en términos generales, la agricultura colombiana sigue caracterizándose por costos muy altos, baja productividad y una notoria ausencia de organización empresarial. Es desalentador decirlo, pero entre nosotros la empresa agropecuaria, la que conoce sus costos y por ende está en condiciones de orientar sus recursos en busca de las actividades más rentables, no existe sino por excepción.

A esa falta de preparación o motivación de quienes tienen a su cargo la dirección de las labores del campo, hay que agregarle un problema que, en vez de resolverse, tiende más bien a empeorar: tenemos en las zonas rurales una mano de obra de muy baja productividad, que por lo tanto resulta demasiado costosa.

Estos son limitantes que no pueden pasarse por alto cuando se plantea la necesidad de que nuestros sectores productivos se preparen para competir con los de otros países, dentro de un modelo de economía abierta, o cuando se pregona que una de las formas de proteger el ingreso real de los colombianos y ampliar la demanda interna y externa por nuestros productos y por ende el empleo, es crear las condiciones para que haya una mayor eficiencia en el uso de los recursos de que disponemos.

Limitantes que, además, no pueden superarse sin una activa participación de la Universidad en general, y concretamente de la que está formando profesionales en disciplinas relacionadas con las actividades campesinas. Que van desde las áreas de estudio tradicionales, hasta las técnicas de transferencia de tecnología y asistencia técnica, y el diseño y utilización de instrumentos, sistemas y criterios de administración avanzados.

Quienes con razón se han sentido desalentados por los altos índices de desempleo entre los profesionales del campo, deben hacerse a la idea de que el sector rural colombiano no puede seguir como hasta ahora, y que su transformación necesaria e impostergable requerirá de la activa participación de un gran número de personas especializadas en campos de estudio muy diversos. Son ellas las que realmente harán posible que, lo que hoy son «fincas», se conviertan pronto en lo que han debido ser desde un principio: verdaderas empresas agropecuarias.

Dr. Hernán Vallejo Mejía